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『サパの屋台村』  堂本泰郎氏 作 
 

《当面の行事》 

 2 月 23 日(火・休) そば手打ち講習会（於 二料山荘） 

 3 月 5日（金） 3月度拡大常任理事会（オンライン会議） 

   14 日（日） 府連第 52回総会（於 ドーンセンター） 



※ 新型コロナ禍で「巣ごもり生活」を強いられている毎日で

ウンザリしますが、そのなかでコロナ禍ならではの取り組

みがありましたので、当日参加した2人から報告してもら

いました（編集部）。 

お正月に 

故郷の味 

「バインチュン」！ 
友好協会の KIMさんと NGA さんご夫妻が、コロナ禍で

ベトナムへ帰れず、生活にも困っているベトナム人に故

郷のお正月の味をと「バインチュン」を作りました。 

2 月６日（土）、八尾市のベトナムレストラン「サイ

ゴン」で朝早くから仕込みをし、協会から梅田会長他 4

人、若いベトナム人が 12～13人参加しました。 

みんなで料理の受け持ち分担し、目標の「バインチュ

ン」を 100個、「バインテット」を 60個作りました。 

以下、日本のお餅と同じくお正月には無くてはならな

い「バインチュン」の作り方を KIM さんに教えていただ

いたので紹介します。 

① ベ ト ナ ム

食 材 店 で

注 文 し て

お い た ラ

ー ゾ ン の

葉 を 水 洗

い、布巾で

汚れをと 

ります。ちまきの大きさ

に合わせてラーゾンの葉

をカット。ラーゾンは「葉

ウコン科」の植物で良い

香りがします。 

（私たち友好協会の高齢

者役員は、このラーゾン

の葉の汚れ落しと裁断作

業を黙々としました） 

② 材料は、２

～3時間水

に浸した

もち米、水

に浸して

皮をむい

た緑豆、豚

バラ肉を

やや厚めに切ったもの、これに胡椒、塩で味付け。

餅米には

塩を少々

入れる。 

③ 木枠で造

った型に

ラーゾン

の葉を敷

き。その

中に餅米、緑豆、豚バラ肉の順に入れて上から緑豆、

餅米を入れる。外側の葉っぱでキャラメル包みに

し、トントン

と立方体に

形を整え、専

用の大なべ

に入れる。 

余ったラー

ゾンの葉を

なべの底に

敷くとなべに焦げ付いたりしません。 

木枠はベ

トナム人の

若い人が前

日から手作

りしてくれ

て い ま し

た。 

④ 大 な べ

の 上 か

ら水を入れて大皿で蓋をする。 

⑤ バーベキューコンロに練炭 4個を設置し、下から加

熱。約 8 時間茹でる。 

⑥ 取り出し、並べて板と重しを使って 2時間程押して

形を整える。 



⑦出来上が

り！ラー

ゾンの葉

を剥がし

放射線状

に切って

召し上が

れ。 

 

（縁起物なので刃物は使わず糸で切るそうです） 

 

※「バインテット」は「バ

インチュン」の材料にココ

ナッミルクと砂糖を少々

足したもので、ラーゾンの

葉を敷き円筒状の形に巻

き、同上の作業を行いま

す。 

当日は茹でる工程まで

やりました。日本のお餅と

違い、米を蒸さずに水の中へ入れ長時間煮込むことで米

や緑豆の灰汁や豚の油分が流出し、また雑菌などが除去

され長持ちするお餅が出来るのでしょうか？ 

出来栄えと味が楽しみなお正月の食材です。 

さて、ここからは山本さんの完成後の後日談です。 

（尼子） 

バイチュンで正月を迎える 
 2 月になって、KIM さんや NGA さんから急きょ「バイ

ンチュンをつくるから」という案内をもらいました。（急

きょというのは広く

人に周知する時間が

ないということで

す） 

 200 食もの量は大

変だ。8～9 時間煮込

むというから火の守

で、人は付きっきり

なる。KIM さんは徹

夜したそうだ。そう

いえば昨年もそうだ 

った。出来上がった「バインチュン」は在留するベトナ

ム人に郵送で配るという、その郵送を手伝ったが、乗用

車には積みきれないほどの量である。重さも相当なもの

だった。 

レターパックは 520 円で郵送料だけでもかなり高額

でビックリ。 

 今年のテトは 2 月 12 日。幸い日本では大晦日が祭日

（11 日の建国記念日）で盛り上がるのだろう。ベトナ

ムでは 16 日まで 1 週間が休日（カレンダー上）だ。コ

ロナの被害も広がりを見せかけているが、「バインチュ

ン」の様にしっかり封じて、楽しい休暇となってほしい

ものだ。（山本） 

※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※ 

ベトナム回想③ 

「旅行」と 

「住む」の違い 
―日本とベトナム、類似面と相違面―           

    古崎 勉（元バンメトート日本語教師） 

＜エチケット＞  

〇日本人は、名刺や品物などを他人に渡す時、両手で渡

すことが多いが、ベトナム人は片方の手で持ち、もう片

方の手を脇に添えるようにする。 

〇ベトナムは高齢者を大事にする国といわれ、ハノイで

はバスで高齢者が乗車してきたら、若者はすぐ席を譲る

が、ホーチミンや他の都市ではそうではなく、日本のよ

うに寝たふりやイヤホンで音楽を聴いて、知らん顔をし

ている。 

＜公衆道徳＞ 

〇並ばない――ベトナム人はスーパーや店のレジで並

ばず、平気で“横入り”や”割り込み“をする。だから、

日本のように並んでいたら、いつまでたっても勘定をし

てもらえない。電車に乗る時も、我先に改札に殺到する。

ベトナム人が並ぶのは、空港だけ。それでも”割込み“を

する人がいる。 

〇自宅前の歩道を占拠―― 

食べ物店などはプラスチック製のテーブルやイスを歩 



道いっぱい

に広げ、他

人が通行し

にくくても

平気。自宅

前にもバイ

クや車を置

いて駐車場

がわり（ベ

トナムでは町中の有料駐車場は空港付近などごく一部

しかない）。これでは戦争での身体障碍者がいるのに、

障碍者にやさしい街づくりには程遠い。 

〇道路に自宅のゴミを捨てる――家の中は、それなりに

きれいにするが、一歩外は汚れていても掃除しない人が

多い。たまに掃除している人を見かけるが。その背景に

は、日本も昔、失対事業があったように、ベトナムでは

道路掃除人の存在があるからか。 

〇他人に道を譲らない――横断歩道を歩行者が渡って

いても、目の前を車やバイクが走って行くので、車が止

まってくれるという日本人の感覚でいると危険（(弱者

保護の観点が弱い) 

〇やたらクラクションを鳴らす――ベトナムは信号の

ない四つ角が多いので、衝突防止のため互いにクラクシ

ョンを鳴らすので、とてもうるさい。日本では”クラク

ション殺人事件“があるのに！ 

〇店の中や歩道で他人を避けない――日本では正面か

ら人が来たら、避けるように歩くが、ベトナム人はまっ

すぐにすすみ、肩が当たっても知らん顔で、謝らない。 

〇大音響のカラオケ――ベトナムでは大きなカラオケ

店は音が外に漏れないようにしているが、小さい店や自

宅では大音響の音楽を鳴らす(夜 11 時で騒音規制？)。

また学校や保育所でも大音響で平気。日本なら周辺から

苦情が来るが、ベトナムは“お互い様”なのか。葬式や

結婚式を屋外でするケースが多いが、ここでも大音響。 

＜交通事情＞ 

〇バイクの洪

水――２０年

前までは自転

車が主流で、バ

イクも走って

いたが、自動車 

はあまり見かけず、少なかった。しかし今はバイクが主

流で、自動車も随分、増えた。そして自動車をもってい

ない人でも、だれでもバイクをもっている。ミニバイク

は 5～6万円で、大きいバイクは日本並みで 15～25万円

（ベトナムは関税が高いので日本並みの値段になる）。

なお、バイクの乗車可能定員は３人まで。 

〇自動車の普及――ベトナムの自動車はぜいたく品だ

からか、200％など高い関税がかかっている。日本では、

自動車の購入はローンが主流だが、ベトナムは社会的信

用保証制度が弱いので、現金で払う。しかしベトナムの

貨幣価値は日本の 1/4～1/5 なので、日本より 4～5倍高

いものを買っていることになる。 

〇高いガソリン――ベトナムのガソリンは、１リットル

１００円弱。日本が１３０円程度だが、貨幣価値が４～

５倍違うので、日本より４～５倍高く買っていることに

なる。 

〇自転車は少ない――自転車は子供やお年寄りが乗っ

ている程度で、中学生・高校生はアシストではない電動

自転車に乗っている。 

〇歩道――ハノイの歩道はガタガタ。ホーチミンの歩道

はまし。しかし、どちらも朝夕の渋滞時に車道が満杯の

時は、歩道をバイクが走るので危険！ 

〇タクシー――一部を除き態度が良くないタクシー運

転手がいるが、ハノイは特に悪い。外国人だとふっかけ

たり、ひどい場合はメーターを改造して早く金額があが

るようにしている悪質なのもある。 

〇ヘルメット――法律によりバイクでヘルメット着用

が義務づけられているが、かぶっていない人があり、ハ

ノイの郊外では半分以上、かぶっていない。 

〇飲酒運転の禁止――ベトナムでは長らく、”飲酒運

転”が放任されてきたが、昨年、交通事故が多いからか、

法律が改正され、飲酒運転”厳禁”となり、取り締まり

も行われているが、一掃とまでは至っていない。 

（ つ づ

く） 

 

 

 



※ 上岡氏より「ファンシーパンに積雪」という情報を

教えてもらいました。お届けします（編集部）。 

ベトナム最高峰の 

ファンシーパン山で 

50cm超の積雪 
【VIET JO】2021/02/10 JST配信 

西北部地方ラオカイ省とライチャウ省の境に位置す

るベトナム最高峰のファンシーパン山(Fansipan)の山

岳地域では 8 日午前から 9 日午前にかけて、気温がマイ

ナス 3度まで下がり降雪が観測された。 

中には、50cm 以上の積雪が観測されたエリアもある。

降雪は南国のベトナムで滅多に見られない珍しい光景

であるため、降雪時にちょうどこの地を訪れていた観光

客らが SNS に写真を投稿して、大きな話題になってい

る。 

ラオカイ省サパ町(thi xa Sapa)にある観光リゾート「サ

ンワールド・ファンシーパン・レジェンド(Sun World 

Fansipan Legend)」では 60cm もの雪が積もったという。 

 同リゾートの責任者は、「テト(旧正月)目前の時期に

雪が降るというのは非常に稀。運よく、この時期に訪れ

ていた観光客は、雪に覆われた幻想的な一面の銀世界に

心を奪われたことだろう」と話した。 

 ファンシーパン山の標高は 3147m で、ベトナム最高

峰、そしてインドシナ半島の最高峰としても知られる。

この地域での降雪は今週いっぱいまで続く見通しだ。 

同リゾートでは 2016 年に当時の世界最長ロープウェイ

(全長 6293m)が運行を開始。これにより、徒歩でしか登

ることができなかったファンシーパン山頂までの所要

時間が従来の 2 日間から僅か 15 分に短縮され、多くの

観光

客誘

致に

繋が

っ

た。 

 

 

 

＝再録＝ 

日本ベトナム友好協会 

大阪府連合会 

第 52回総会の 

招集について 
府連会長 梅田章二 

 

友好協会規約 10 条にもとづき、日本ベトナム

友好協会大阪府連合会第 52 回総会を招集しま

す。 

みなさん、挙ってご参加ください。 

日時：3月 14日（日） 

         13時～ 

会場：ドーンセンター 

（大阪メトロ・京阪 天満橋下車） 

       ＝総会次第＝ 

① はじめに（情勢報告） 

② 経過報告 

③ 今後の取り組み 

④ ベトナム人救援活動について 

⑤ ＨＰ編集など 

⑥ ベトナム語教室 

⑦ 会計報告。予算 

⑧ 役員選出 

  

※ 新型コロナの感染状況、緊急事態宣言の推移

により変更する可能性もあります。      

また、総会の持ち方もオンラインとなる場合

もあります。 

流動的な面もありますので、今後の情報にご

注意ください。 

※ 例年なら総会終了後には「懇親会」をして交

流を深めていたのですが、今回は自粛するこ

ととなります。 

https://www.viet-jo.com/home/province.php?id=39&name=%E3%83%A9%E3%82%AA%E3%82%AB%E3%82%A4%E7%9C%81
https://www.viet-jo.com/home/province.php?id=36&name=%E3%83%A9%E3%82%A4%E3%83%81%E3%83%A3%E3%82%A6%E7%9C%81
javascript:void(0)
javascript:void(0)


【事務局だより】 
※ 事務局だより 

  コロナ禍で世の中は活力を失ったかのようです。

帰国もできずに生活費に困ったベトナム人留学生

や実習生は犯罪に手を染めるようになったのでし

ょうか。 

新聞社からの取材の要望が届いています。ベトナ 

ム人はバインチュンの作成の準備があるでしょう。

ベトナムでのテト休暇は 2 月 10 日から 16 日まで。

旧暦の 1/1 は 12 日です。4 月 21 日がフン王の記念

日でしょうか。 

  3 月には緊急事態宣言は解除されるでしょう

か？今年こそ花見を楽しみたいものです。そしてタ

ケノコ掘りもやりましょう。 

  さて、1/2 から 2/1 までの間に会費を納めてくだ

さった方々は次の方々です。 

古井敏博 豊田裕章 坂本雅信 清水敬一 

（敬称略） 

昨年末にはくろねこのメール便を利用しました 

が、住所だけでは着かなかった方々がいました。 

電話番号を併記する必要があるようです。郵便局と 

は違うんですね。住所に合わせて電話番号を載せる 

のは気が引けるのですが。会員は退会者や住所不明 

になった方がおり、141 名になりました。会費の未 

収金は 505,500 円（2020 年末までの会費分）にな 

りました。残金高は 944,741 円です。 

※ ベトナム総領事館から挨拶状が届きました。ハイ総

領事から梅田会長宛てです。ちょっと気になること

があります。ご覧の通り、Osaka Vietnam Japan 

Friendship 

Association 

と記されてい

ます。同じ名

称の多団体と

の区別がされ

ているのでし

ょうか？ 言

葉って難しい

です。 

※ 《紙芝居おじさん》を連載中ですが、奥村志郎さん

のご都合で今月は休載となりました。次回にご期待く

ださい。 

※ ベトナムのコロナ新感染者が増加しています。2月

8 日には 45人、累計で 2050 人になりました。 

※ 友好協会本部の古田会長が学長に就任されている

日越大学から年賀状が届きました。紹介します。 

《これまで》 

1 月 27 日（水）奈良支部より、 

  水害カンパ、フエより受領の連絡ありとのこと 

28 日（木）三役会議。  

2 月 5 日（金）2 月度拡大常任理事会 （6 名） 

《これから》 

2 月 23日（火・休） そば手打ち講習会（二料山荘） 

3 月 5 日（金） 3 月度拡大常任理事会（オンライン） 

  14 日（日） 府連第 52 回総会（ドーンセンター） 



※ ベトナムの声放送の国際放送のＨＰには資料とな

る記事がよくあります。「総選挙」を紹介します。 

民族大団結の力を発揮する 

ベトナム初の総選挙 2021 年 1 月 6 日

(VOVWO

RLD) - 初

の 国 会 の

議 員 は 各

政党、無所

属 、 労 働

者、農民、

革命戦士   

＝第 1 期国会第 2 回会議で選出された  などの代表 

     ベトナム民主共和国の政府＝ でした。 

また、北部、中部、南部を代表する労働者や農民から

知識人、商人まで各部門、機関、階級の代表を集め各宗

教の信者がいる他、多数民族の人々だけでなく、少数民

族の人々もいました。 

1946 年 1 月 6 日に行われた総選挙はベトナム民主共

和国の初の国会議員を選出しました。選挙規則には成人

の男女は普通選挙権があり、直接投票、無記名投票とさ

れました。当時、ホーチミン主席は「総選挙は国民全体

が国の仕

事を担う

ため、才能

と道徳を

兼ね備え

た人物を

自由に選

ぶチャン

スとな ＝選挙への立候補者の履歴が公開された＝ 

る。総選挙では国のために貢献する気持ちがある人なら

ば、誰もが立候補できる。ベトナム国民ならば、すべて

が投票に参加できる。だから、総選挙とは自由、平等、

民主主義、団結といえるだろう」と述べました。この初

めての総選挙では全国の有権者およそ 89％が投票を行

い、333 人の国会議員を選出しました。 

ベトナム歴史科学協会のズオン・チュン・コック理事長

は次のように語っています。 

「こうした選挙の規則は、一般的ではありませんでし 

た。幾つかの欧州国でさえも、女性が選挙に参加したり、

立候補することは、普遍的ではなかったのです。」 

ベトナム国会の誕生は、革命の成果であり、差し迫っ

た要求でもありました。これは、民族独立、国家統一、

及び、民族大団結の国会となっています。初の国会の議

員は各政党、無所属、労働者、農民、革命戦士などの代

表でした。また、北部、中部、南部を代表する労働者や

農民から知識人、商人まで各部門、機関、階級の代表を

集め各宗教の信者がいる他、多数民族の人々だけでな

く、少数民族の人々もいました。 

全民族の大団結を拡大し、「統一、統一、そして、統 

一」という主張を実現するため、ホーチミン主席とベト

ミン指導部はベトミンのメンバー以外の人々も総選挙

に立候補できるということを決定しました。この決定は

人民の民主権と自由権の尊重、すべての人々の知恵や力

を活用したいという主張が込められました。 

このことについて、レ・マウ・ハン准教授は次のよう

に語りました。 

「それは素晴らしい決定でした。創造性には原則があり

ます。それぞれの状況によって柔軟な態度をとる時もあ

ります。当時、議会の選出は非常に難しかったからで

す。」 

一方、グエン・ハイン・フック国会事務局長によりま

すと、ベトナム国会を選出する初の総選挙 75 周年を記

念することは、国会のこれまでの成果を振り返ると同時

に、2021 年∼2026 年期の国会と各レベル人民評議会の

議員選挙に向けた任務を明確にするチャンスとなって

います。 

「今回の 15 期国会選挙では、要求に基づいて国会議員

を選出するためには、どうすればいいかと私たちはよく

配慮しました。例えば、国会議員の総数に占める議員活

動を専門とする国会議員いわゆる専務国会議員の割合

は 4％、女性の割合は 30％を超え、そして、少数民族

出身者や、若者などの割合を増やすという目標を設定し

ています。同時に、有権者が優秀な議員を選出できるよ

うにするため、選挙の民主性を確保します。」 

75 年間にわたって積み重ねてきた経験、また、「団結、

刷新、創造、国民の利益のために行動する」という方針

を掲げて、ベトナム国会は、輝かしい伝統を発揮し、「国

民の代表者」としての任務を立派に果たすはずです。 

 



そば手打ち講習会 

クラインガルテン春日丘のメンバーで、高槻市二料の

畑を借りて作ったそばの、手打ち講習会を、二料山荘で

行います。昨秋は豊作でした。このメンバーには協会会

員も参加しています。お気楽に参加してください。昨年

のテトを祝う会でのそば打ちをしてくださった在田さ

んの指導です。KIMさんや NGA さんが作ったバインチュ

ンもいただきましょう。 

日時：2月 23日（火） 11：00から 14：00 

場所：二料山荘（高槻市二料藤シロ） 

集合場所：阪急茨木市駅西口前広場 

集合時間：午前 10時 00分 マイカーに分乗 

参加費：1000円 

なお、交通機関はバスがありますが、1 日に 3 便しか

ありません。昼頃に着く便があるだけです。 

 参加希望の方は、山本（    090-2044-9899）まで申し

込んでください。 

▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△▽△ 

雑    感 

 アメリカの幹部が中国のジェノサイドを非難してい

るの見聞し、日本の過去において行ったジェノサイドを

考えさせられた。また、ベトナム戦争でもアメリカの戦

略にはこういったものがあったのではなかったか。 

 日本では、先住民のアイヌに対して明治維新以来とら

れてきた政策がジェノサイドだといわれる。言語、文化

を奪い去ってきたのだからそうだと思う。琉球に対して

も同様だったかもしれないが、まだ様々な文化が残って

いることはほっとさせてくれる。 

 中国は社会主義思想が優越するという絶対的価値観

から、他民族や少数民族などへの支配を進めているよう

にみえるが、これはジェノサイドにつながることのよう

に思う。少数民族などの政策は旧ソ連のグラフ誌などで

見てきたものだが、これもどこか疑ってみる必要があっ

たのか？ベトナム戦争では、少数民族との連帯から強固

な力ができたと理解している。一昨年少数民族の村を訪

ねたが、ここでは、国（共産党？）の政策を褒めちぎっ

ておられたが、独自の文化を守っておられたことを想う

と納得してしまう。 

 ベトナムとの付き合いを考えるときその文化や習慣、

宗教などまだまだ学ぶ必要がありそうである。（山本） 

雑  感  2 

 馬鹿な政治家の対応で、日本の民度の低さをさらけ出

している。表面的には女性への差別発言といっている

が、もっと本質は深い。女性への取り組みが国際的にも

低いということは、隣国との「慰安婦問題」にも関係し

ていることを知る必要がある。ドイツでの慰安婦像の設

置が認められているが、これは日本の女性への低レベル

な対応が問題にされているのだ。オリンピックの趣旨に

反するというようなことだけではない。慰安婦像は今後

もますます世界に増えていくことになるだろう。今回の

日本の対応は真剣に考える必要があると思う。（山本） 

1月 22日に条約発効！ 
条約の批准国が 50 か国を超え、めでたく発効しまし

た。「核兵器は国際法違反」となります。これからの課

題は世界の世論に訴え、条約の署名国・批准国を広げ、

核廃絶へ具体的な一歩を踏み出すことです。とりわけ唯

一の被爆国である日本が条約に署名し批准するよう政

府に求めていくことが重要です。元外相の田中真紀子氏

は「それ自体を地球上からなくすことが最大の抑止力な

のです」とおっしゃっています。 



 


